



Juan Manuel Beltrán

Alhama de Almería un mirador privilegiado

Enclavado en la comarca conocida como del medio Andarax, el pueblo de Alhama de Almería puede considerarse como uno de los mejores puntos de observación del paisaje, y mirador de privilegio de la provincia; no en vano es conocida como "La Puerta de la Alpujarra".

El entorno paisajístico alhameño adquiere un mayor valor cuando se analizan los factores geográficos y estéticos que lo determinan. Al margen de la subjetividad inherente a la experiencia estética del paisaje, encontramos que diversos autores, a través de una perspectiva psicológica, han aportado luz y comprensión respecto a este tema que fácilmente podría considerarse como "cuestión de gustos".

Este es el caso de la teoría de Appleton denominada **Hábitat y panorámica-refugio**. En ella se afirma que la preferencia, incluso estética, de determinados medios viene condicionada por su idoneidad para los procesos de supervivencia y adaptación ambiental de la especie humana. Es decir, que un lugar que ofrezca

ventajas para la caza, por ejemplo, aumentará el placer estético que al contemplarlo podamos sentir.

Las variables a tener en cuenta serían:

- 1.- **Panorámica:** Las vistas abiertas son preferidas a las cerradas, porque son más seguras desde el punto de vista adaptativo.
- 2.- **Refugio:** Así mismo son preferidos aquellos lugares propicios para estar a cubierto, es decir, protegidos de miradas extrañas.

Como podemos comprobar, ambas variables se encuentran presentes en el caso de Alhama, ya que su situación en alto y sin barreras permite una gran